

Recuperan Centro Oftalmológico José Martí en Guatemala



La Habana, 4 feb (RHC) La recuperación del Centro Oftalmológico José Martí, en el departamento suroriental de Jalapa, deviene hoy otro regalo de la colaboración médica cubana para la población en Guatemala.

El remozamiento de la institución, con el respaldo de autoridades y vecinos del lugar, la coloca en un lugar privilegiado dentro del grupo de cuatro de su tipo que en este país ofrecen asistencia gratuita a quienes precisan de tratamientos u operaciones por catarata, terigio y otras enfermedades oculares.

Este es el objetivo central de la Operación Milagro, programa humanitario que se inició el 8 de julio de 2004 por iniciativa de los entonces presidentes Hugo Chávez y Fidel Castro y que tiene presencia hace más de una década en Guatemala, así como en otros 30 países de América Latina, el Caribe, Asia y África.

Durante el acto celebrado a propósito de la conclusión de las obras en el centro oftalmológico en Jalapa, cuyo funcionamiento data de los momentos iniciales de la llegada de esa misión solidaria a este país, la coordinadora del mismo en el departamento, Olga Lidia Hernández, recordó sus resultados.

De los cuatro millones de personas consultadas en el mundo por distintas causas, en el ámbito de la Operación Milagro el hospital jalapeño atendió más de 250 mil e intervino quirúrgicamente a 40 532, 11

786 por cataratas, a las cuales se les devolvió o mejoró la visión.

'Pero 10 años de continua labor llevan a un desgaste de la infraestructura arquitectónica y con la motivación del aniversario 164 del natalicio de José Martí, decidimos remozar el centro y celebrar todas estas razones con una instalación más bonita y comfortable', declaró Hernández.

La doctora explicó que renovaron de forma total o parcial las 17 áreas de la instalación y que en todas aplicaron pintura, además de realizar labores de carpintería, reparación de techos, plomería, luminarias, de recuperación de mobiliario clínico y mantenimiento de 12 equipos médicos de alta tecnología, entre otras.

A juicio del embajador de Cuba en Guatemala, Carlos de Céspedes, fue realmente impresionante apreciar el trabajo realizado por los colaboradores en la remodelación del centro, donde también participaron amigos y amigas guatemaltecos.

Lo más digno de respeto, opinó, es que especialistas cubanos de primer nivel en la oftalmología que allí trabajan, dejaron sus batas blancas para ponerse las de albañiles, pintores, carpinteros, electricistas, entre otros oficios, para hacer de su lugar de trabajo un verdadero modelo a seguir.

'No sólo se esmeraron, sino se fueron por encima de las expectativas', dijo y añadió que 'aquí pudimos comprobar que el sueño de Martí y el ejemplo, la abnegación y la obra de Fidel (Castro), cabalgaban de buena manera en cada uno de ustedes'.

Y añadió que, leyenda o realidad el presunto paso del comandante en jefe por tierras jalapeñas, podía sentirse su paso cerca de los presentes.

Esta es una muestra más de que 'todos unidos por un bien común, podemos hacer cosas extraordinarias como estas y sin recursos, solo recuperando aquellos que parecían a la vista inservibles', subrayó.

Las expresiones de reconocimiento y gratitud del embajador encontraron eco en otros expositores en medio del ambiente festivo de la jornada, en la cual no faltaron las interpretaciones musicales, los testimonios de fundadores del centro, de autoridades locales y de representantes de la Coordinación de la Brigada Médica de Cuba en Guatemala (BMC).

Con posterioridad sesionó el Balance Anual de la BMC en Jalapa, durante el cual afloraron datos y precisiones acerca del trabajo realizado en el año precedente por los profesionales de la salud cubanos en Jalapa y se valoraron las proyecciones con vistas a redoblar estos logros al cierre del 2017.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/120617-recuperan-centro-oftalmologico-jose-marti-en-guatemala>



Radio Habana Cuba